
 

 

GEMEINDE KUTZENHAUSEN 
 

NIEDERSCHRIFT ÜBER DIE ÖFFENTLICHE 
SITZUNG DES GEMEINDERATES 

 

    
 Sitzungsdatum: Mittwoch, 03.03.2021 
 Beginn: 19.30 Uhr 
 Ort: in der Gemeindehalle Kutzenhausen 
 Sitzungsnummer: GR/02/2021 
    

 
TAGESORDNUNG 

 
Öffentliche Sitzung 
 
1. Anfragen von Bürgern 
  

2. Genehmigung der Niederschrift über die öffentliche Gemeinderatssitzung 01/2021 vom 10.02.2021 
  

3. Bekanntgabe von Beschlüssen aus der nichtöffentlichen Gemeinderatssitzung 01/2021 vom 
10.02.2021 

  

4. Vorstellung Photovoltaikanlagen und Cloudlösungen durch Firma ESS Kempfle, Leipheim 
  

5. Bündelausschreibung Strom (Lieferjahre 2023 bis 2025) 
  

6. Umgestaltung Eingangsbereich Freibad 
  

7. Bekanntgaben und Anfragen 
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1. Bürgermeister Andreas Weißenbrunner eröffnet um  Uhr die öffentliche Sitzung des Gemeinderates, 
begrüßt alle Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit des 
Gemeinderates fest. 
 
 
 

ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 

 
1 Anfragen von Bürgern  

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt wird nichts vorgebracht. 
 
 
2 Genehmigung der Niederschrift über die öffentliche Gemeinderatssitzung 

01/2021 vom 10.02.2021 
 

 
Gegen die Niederschrift über die öffentliche Gemeinderatssitzung 01/2021 vom 10.02.2021 werden keine 
Einwände erhoben. Sie gilt damit als genehmigt.   
 
 
3 Bekanntgabe von Beschlüssen aus der nichtöffentlichen Gemeinderatssitzung 

01/2021 vom 10.02.2021 
 

 
Folgende Aufträge wurden vergeben: 
 

- Einbau von Sektionaltoren im Feuerwehrgerätehaus Kutzenhausen an die Fa. ITB aus Fischach 
- Befahrung der Abwasserkanäle in Rommelsried an die Fa. Weißenhorn aus Königsbrunn 

 
 
4 Vorstellung Photovoltaikanlagen und Cloudlösungen durch Firma ESS Kempfle, 

Leipheim 
 

 
Hierzu begrüßt der Vorsitzende die Herren Wolfgang Kempfle und Ulrich Müller. 
 
Herr Kempfle stellt das Geschäftsmodell der Fa. ESS Kempfle vor. Die Firma errichtet und betreibt PV-
Anlagen auf fremden Dächern im Rahmen eines Investoren-Modells. Dabei kann der Strom entweder direkt 
vor Ort zu einem vereinbarten Preis verbraucht werden oder in einer Cloud zwischengespeichert und zu 
einem späteren Zeitpunkt mit einem höheren Preis, bedingt durch die anfallende Netznutzung, abgerufen 
werden. Der darüber hinausgehende Verbrauch ist dann zu den Konditionen des normalen Tarifes 
abzunehmen. Anhand eines Berechnungsbeispiels über den Zeitraum von 25 Jahren zeigt er ein mögliches 
Einsparpotential für den neuen Bauhof und das Freibad auf. Ausgeförderte Bestandsanlagen können 
ebenso integriert werden. 
 
Auf Nachfragen aus dem Gemeinderat erläutert Herr Kempfle, dass er bei den Modulen und 
Wechselrichtern nur auf die Qualität von Premiumprodukten zurückgreife. Beim vereinbarten Strompreis 
seien selbstverständlich alle Nebenkosten wie Versicherungen, Wartungskosten und die spätere 
Entsorgung mit inbegriffen. Es müsse lediglich die Gebäudeversicherung informiert werden. 
 
Die Laufzeit eines solchen Gestattungsvertrages beträgt i.d.R. 20 Jahre mit einer Option für weitere 5 Jahre. 
Ausstiegsklauseln sind denkbar, beispielsweise wenn die Dachfläche anderweitig genutzt oder umgebaut 
werden soll, sind aber wegen der damit verbundenen Kosten nicht sinnvoll.  
 
Um an die aus seiner Sicht günstigen Strompreise zu kommen, muss allerdings der Stromanbieter 
gewechselt werden.  
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5 Bündelausschreibung Strom (Lieferjahre 2023 bis 2025)  

 
Beschluss: 
 
Es soll im Rahmen der Bündelausschreibung 2023 bis 2025 
 
⃝ „Normalstrom“ (Ökostromanteil je nach Stromlieferant unterschiedlich) 
 
alternativ: 
 

⃝ „100 % Ökostrom ohne Neuanlagenquote“ 
 
alternativ: 
 

⃝ „100 % Ökostrom mit Neuanlagenquote“ 
 
beschafft werden. 
 
Die Verwaltung wird gebeten, umgehend die Abnahmestellen im geforderten Datenformat zu aktualisieren 
bzw. auf Vollständigkeit zu prüfen und zu ergänzen. 
 
Die Entscheidung wird vertagt. Zunächst ist abzuklären, inwieweit das in TOP 4 vorgestellte Modell sich auf 
die Vorgaben der Bündelausschreibung 2023 bis 2025 auswirkt und ob eine geringere Stromabnahme dann 
mit einer Strompreisänderung verbunden ist.  
 
Zurückgestellt  
 
 
6 Umgestaltung Eingangsbereich Freibad  

 
Beschluss: 
 
Der Zugang zum Freibad wird nach dem Vorschlag des Büros Rieger umgestaltet. 
 
Einstimmig beschlossen Ja 15  Nein 0   
 
 
7 Bekanntgaben und Anfragen  

 
 
 
Mit Dank für die gute Mitarbeit schließt 1. Bürgermeister Andreas Weißenbrunner um  Uhr die öffentliche 
Sitzung des Gemeinderates. 
 
 
Anschließend findet eine nichtöffentliche Sitzung statt. 
 
 
 
 
 
 

Andreas Weißenbrunner    Fridolin Klemmer 
Erster Bürgermeister    Schriftführung 
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